



東中学校だより(1) 令和6年4月5日

莞あかくそびえて建てり

校歌の一節より

佐久市立東中学校 〒385-0007 佐久市新子田 1396-1 Tel. 67-2392 文責: 傳田史和(教頭)



<地域の皆様へ>

令和6年度がスタートしました。今後とも変わらぬご支援・ご鞭撻のほど、よろしくお願いいたします。
『学校だより』は東中学校ホームページに記載されておりますので、上記の「QRコード」を読み取っていただくか「ホームページ」からご覧いただく形に6月号よりさせていただきます。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

令和6年度がスタートしました

73名の新生が入学しました。入学式の中で話された校長先生、新生代表、保護者代表の“ことば”にもう一度ふれてみましょう。

入学式 学校長式辞より ~探究的な学び~



やわらかな陽ざしと草木の瑞々しい香りが春の心地よさを伝えるこの良き日に、多くのご来賓、並びに保護者の皆様のご列席を賜り令和6年度の入学式を挙行できますことに対し心より厚く御礼申し上げます。

保護者の皆様、本日はお子様のご入学、おめでとうございます。お子様の姿を見て、感慨もひとしおのことかと存じます。

中学校の三年間は、心も身体も急速に成長します。その成長の速さに悩まれることも多いかと思えます。お子様のことで気になることがありましたら、遠慮なく、私どもにお伝えください。家庭と学校で、ともに手を取り合い、協力して指導にあたっていければと思っております。ご支援・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

さて、本日の晴れの日を迎えた七十三名の新生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さんが、実り多い中学校生活を送ることを期待して、令和6年度の学校教育目標と重点活動についてお話をします。

令和6年度学校教育目標は「未来を拓く～主体性・挑戦・探究・おもしろい～」です。AIをはじめ、今までにない技術進歩が進み、今まさに時代が大きく変化しようとしています。そして、その変化の速さは、人類が今まで経験したことのないスピードで変わっていくだろうと考えられています。そういった予測不可能な時代を切り拓くために、失敗を恐れず挑戦し、生徒の皆さんが、「主体性を発揮し探究すること」を願い、昨年一年間、先生方全員で何回も話し合い決めた目標です。即ち、皆さんへの願いをこめた学校教育目標が、「未来を拓く」です。「未来」とは、「夢と希望」であり「皆さんの可能性に対する期待」です。

サブテーマの～主体性・挑戦・探究・おもしろい～は、皆さんへの「願う姿」であると同時に、未来を拓くための大きな力であると考えられます。

そのことに関わって、本年度の本校の重点活動を3つ決めました。

- 1 総合的な学習を核とした『探究的な学び』
- 2 主体的・対話的で深い学びによる授業
- 3 友や家族、自分を取り巻く人への『おもしろい』

です。今日はこの中で、『探究的な学び』についてお話しをしたいと思います。

二、三年生の皆さんは、すでに二月に、オリエンテーションの中でイメージを掴んでいる人も多いと思いますが、一年生は、はじめて聞く言葉かもしれません。あるいは、新聞報道で、本校の『探究的な学び』への挑戦を目にした新生もいるかもしれません。

細かい内容は、またオリエンテーションで話があると思いますが、「答えのない問い」に向き合い、その課題に対して「自分は何ができるか」を考え追究する学習です。そして、本校の探究的な学びは、二つの特徴があります。一つは、「地域貢献」を大きなテーマとしている点です。地域に住む一人として、地域の課題を見だし「自分は何ができるか」を追究していく学びであることです。もうひとつの特徴は、学年の枠を超えた「縦割り班」による活動であることです。これも、二、三年生のリーダーが主体となって活動することを願って決めたことです。皆さんが自ら情報を収集し、その情報をもとに、アイデアを出し合いながら活動することを、心より期待しています。

結びに、本日、公私ともご多用の中、ご臨席賜りましたご来賓の皆さんに重ねて御礼を申し上げますとともに今後とも子どもたちのために学校のために、なお一層のお力添えをいただきますようお願い申しあげ、式辞とします。

令和六年四月四日 佐久市立東中学校 校長 芝野 崇

新入生代表のこぼ（平根小出身 岡村さん） ～「全力」「本気」～



—前略—

私がこれからの中学校生活で楽しみにしているのは部活です。同じ学年だけではなく、先輩方とも一緒に活動できることが楽しみです。また、学習は教科ごとに担当の先生が変わり新しい教科も増えます。授業に集中して頑張りたいと思います。さらに、中学校では自分の行動に責任をもつことが大切な場面がたくさんあると思います。これまで学んできたことをいかして中学校生活3年間を精一杯取り組んでいきたいと思っています。最後に、校長先生をはじめ、先生方、慣れないこともたくさんありますが、私たちは「全力」「本気」で中学校生活に向かっていきたいと思っています。

保護者代表のこぼ（山崎さん） ～ずっと味方です～



これからの3年間、子ども達は東中学校で様々なことを学び、色々な経験を積んでいくことでしょう。クラスの団結力が大切となる文化祭などの行事、部活動、勉強への取り組みを通して大きく成長する大切な時間だと思います。その中では迷ったり壁にぶつかって立ち止まってしまうこともあるかもしれません。

思春期を迎え、色々な感情や親には言いづらい事もあるかもしれません。そんな時は友人、先輩、先生方に相談してください。きっと味方になってくれますよ。ただ、あなた達のお父さん、お母さんは誰よりもあなた達の味方です。ずっとあなた達の事が心配で大事に思っているということを忘れないでください。

新しく3名の先生方をお迎えしました

昨年度末に3名の先生方との別れがありましたが、新たに3名の先生方を迎え新年度がスタートしました。建学の精神である「流汗悟道」を胸に多くの汗をかき、東中の「本年度の重点」ために努力してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

転出された先生方	転入いただいた先生方
<ul style="list-style-type: none"> ・ 召田 幸司（教頭） 上田市立第三中学校へ ・ 長井 恵子（英語） 佐久市立浅科中学校へ ・ 平林 怜（国語） 南牧村立南牧中学校へ ・ 後藤未奈美（英語） ご退職 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 傳田 史和（教頭） 長野市立若穂中学校より ・ 荒井 利香（英語） 佐久市立中込中学校より ・ 澤田 文恵（国語） 御代田町立御代田中学校より

<学校教育目標>

未来を拓く ～主体性・挑戦・探究・おもしろ～

<重点項目>

- 1 総合的な学習を核とした『探究的な学び』
- 2 主体的・対話的で深い学びによる授業
- 3 友や家族、自分を取り巻く人への『おもしろ』

新しい学校生活での不安や悩みは いつでも気軽に相談しよう！

新学期をむかえるにあたり、いつもと違う生活の中で知らず知らずのうちに心に疲れや不安をかかえてしまう人もいるかもしれません。そんな時は、「学校の先生」「お家の人」に話してみましょ。でも話せる人がいない…そんな時でもあなたの不安な気持ちを話せる場所があります。

○学校生活相談センター 0120-0-78310（24時間対応）

○長野県子ども支援センター 0800-800-8035（月～土 10:00～18:00）

長野県教育委員会 心の支援課